

DÉCLARATION DU GOUVERNEUR REPRÉSENTANT LA RÉPUBLIQUE DU KAZAKHSTAN À L'ASSEMBLEE ANNUELLE 2025 DE LA BERD

Au nom de la délégation de la République du Kazakhstan, je tiens à remercier le gouvernement du Royaume-Uni de Grande-Bretagne et d'Irlande du Nord, ainsi que les autorités de la ville de Londres, pour leur hospitalité et l'excellente organisation de cette 34^e Assemblée annuelle de la Banque européenne pour la reconstruction et le développement (BERD).

Nous apprécions grandement notre partenariat avec la BERD et entendons maintenir une relation durable et mutuellement bénéfique.

Au fil de nos années de coopération, grâce au soutien de la Banque, 335 projets d'une valeur de plus de 11 milliards de dollars ÉU ont été mis en œuvre avec succès au Kazakhstan dans divers secteurs économiques.

En 2024, la BERD a signé au Kazakhstan 25 nouveaux projets pour un montant record de 935 millions de dollars ÉU dans des domaines émergents (soutien à des projets d'économie verte). Ces chiffres, très impressionnants, soulignent le développement réussi de notre coopération.

Le Kazakhstan a ratifié les modifications apportées aux *articles 1^{er} et 12* de l'Accord portant création de la BERD, adoptées par les Résolutions n° 259 et n° 260 du Conseil des gouverneurs de la Banque en date du 18 mai 2023.

Situation économique de la République du Kazakhstan

Malgré des défis géopolitiques sans précédent, la République du Kazakhstan continue de suivre la voie économique tracée par son président.

L'objectif de cette initiative est de mettre en œuvre des réformes structurelles pour construire une économie diversifiée et durable.

À la fin de 2024, le Kazakhstan avait un PIB de 288 milliards de dollars ÉU et un taux de croissance de 4,8 %.

Le gouvernement prévoit que le PIB réel du Kazakhstan atteindra **5,6 %** en 2025. En mars 2025, l'inflation a atteint 10,0 % en termes annuels, sous l'effet de la hausse des prix mondiaux des denrées alimentaires, des pressions inflationnistes exercées par les principaux partenaires commerciaux et de l'augmentation des coûts de production.

L'inflation devrait ralentir pour atteindre 5,5 à 7,5 % d'ici à 2027.

Notre principal objectif est de doubler notre PIB pour atteindre **450 milliards de dollars** en 2029.

Avec la dynamique positive que reflètent les indicateurs macroéconomiques, le Kazakhstan confirme son engagement dans la voie qu'il s'est fixée, qui repose sur la garantie d'un climat d'investissement favorable et l'établissement de partenariats de confiance avec de grandes entreprises responsables.

La stabilité économique du pays est garantie par ses réserves internationales.

Elles s'élèvent à **plus de 100 milliards de dollars ÉU**.

Parallèlement, le développement des infrastructures est l'une des principales priorités du Kazakhstan.

Le Plan national d'infrastructure couvrant la période allant jusqu'en 2029 comprend la mise en œuvre de **204 projets** dans quatre domaines (*énergie, transport, infrastructure numérique et infrastructure d'approvisionnement en eau et d'assainissement*) d'une valeur d'environ **80 milliards de dollars ÉU** (*environ 40 000 milliards de tenge kazakhs*).

Près de 90 % du financement des projets prévus dans le Plan devrait provenir de fonds extrabudgétaires.

L'objectif du Kazakhstan est de mettre en place des projets compétitifs et performants dans le secteur manufacturier, ciblant plus particulièrement les niveaux intermédiaire et élevé de transformation des ressources naturelles et des produits agricoles. Ces projets seront mis en œuvre conjointement avec des entreprises étrangères de premier plan qui disposent de compétences étendues dans leurs secteurs respectifs.

Globalement, il sera mis en œuvre au Kazakhstan, dans les années à venir, des projets compétitifs et orientés vers l'exportation d'une valeur de plusieurs dizaines de milliards de dollars ÉU.

Les **investissements en immobilisations** ont augmenté de **7,5 %**. Pour les 9 mois de 2024, les investissements directs étrangers bruts se sont élevés à **12,7 milliards de dollars ÉU**, dont **7,9 milliards** alloués au secteur non lié aux ressources naturelles.

Le gouvernement travaille activement à des réformes économiques. Il a adopté un nouveau code budgétaire et élabore actuellement un nouveau code fiscal.

Réaffirmant l'aspiration de la République du Kazakhstan à conserver son rôle de moteur économique de l'Asie centrale et à promouvoir la transition vers une économie ouverte, j'exprime ma conviction que par nos efforts conjoints, nous parviendrons à créer un climat d'investissement sain et à assurer la durabilité sociale et environnementale de la région.

Pour conclure, je voudrais remercier la BERD pour sa disposition à soutenir un développement durable de l'économie kazakhe.

La contribution de la Banque au programme économique est très appréciée par le gouvernement de la République du Kazakhstan.

Permettez-moi de nous souhaiter à tous un grand succès dans la réalisation de nos ambitieux objectifs et dans l'accomplissement des tâches qui nous attendent dans la période à venir.